

Ciudad de México, a 13 de febrero de 2024

COMUNICADO DE PRENSA

534

INDEX presente en los “Diálogos por la Transformación”, en el marco del foro sobre Seguridad y Justicia

El 12 de febrero, index Nacional participó en el encuentro con equipo de la candidata a la presidencia de la República Claudia Sheinbaum, en la que expusieron José ramón de la Fuente, Arturo Saldívar, Omar García Harfuch y Altagracia Gómez.

Entre los temas a los que se sumó index, fue reforzar efectivamente la seguridad para transitar por las carreteras, no sólo del norte, también en la mayoría del país porque los incidentes de robo de mercancía y daño a los transportistas son incluso en el centro y el Bajío.

Se expuso que la inseguridad en el transporte tiene gran impacto social y de imagen pública por la muerte y heridas en los conductores; en lo económico se mencionó el efecto negativo en las exportaciones (agroindustria y manufacturas) y en las importaciones.

Otro efecto negativo de la inseguridad es el mensaje que pueden recibir inversionistas y empresarios del exterior, que están considerando a México como una opción a la relocalización, o para empresas ya instaladas sobre sus decisiones para ampliar plantas o traer más procesos de producción.

Sobre la temática de justicia, fue expresado por los asistentes que es primordial mantener y fortalecer el Estados de Derecho, la agilidad en los procesos judiciales y la autonomía de los distintos órganos de impartición de justicia.

Omar García Harfuch

Asumir la responsabilidad, no evadir la realidad. Hacer monitoreo geográfico de delitos federales y del fuero común.

Después del diagnóstico se debe resolverse y también fortalecer política para prevenir delincuencia

Mejorar condiciones de la policía (operación, equipamiento, capacitación, remuneraciones).

Aplicar métodos de inteligencia e investigación.

Se requiere coordinación interinstitucional e interestatal

Arturo Saldívar

Formar un sistema que no sólo beneficie a los que tienen recursos, para que no existan presos son debido proceso ni sentencia, es decir, acelerar procedimientos y juicios.

Si el sistema de justicia es incompetente, el de seguridad tampoco operará correctamente.

Se requiere coordinación entre fiscalías, tribunales locales y federales, de normatividad, defensoría públicas y penitenciarias.

Impulsar la justicia cívica, es decir, entre vecinos-ciudadanos para casos de abusos por ejemplo de estacionamientos, uso de espacios públicos para evitar abusos de privatizaciones de calles, jardines, etc), soluciones a problemas entre ciudadanos por recolección de basura o uso de agua, control de obras y construcciones irregulares etc.

CONCLUSIONES

- Evitar que la justicia sea “partidista”.
- La seguridad debe ser constante.
- Si buena justicia, no puede reforzarse la seguridad
- No podrán generarse empresas y negocios, y desaprovechar el nearshoring, si falla la inseguridad.
- Atacar la ciberseguridad

-000-